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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO EXECUTIVO DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO OESTE, REALIZADA NO DIA  OITO DE JULHO DE  

 DOIS MIL E DEZ 

 

 

 

-----Aos oito dias do mês de Julho de dois mil e dez, pelas dez horas e vinte minutos, reuniu 

ordinariamente na sua sede em Caldas da Rainha, o Conselho Executivo da Comunidade 

Intermunicipal do Oeste-------------------------------------------------------------------------------------------

-----Estiveram presentes os Senhores: Carlos Manuel da Cruz Lourenço, Presidente do Conselho 

Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidente da Câmara Municipal de Arruda 

dos Vinhos, Dr. Paulo Jorge Marques Inácio e José Manuel Dias Custódio, Vice-Presidentes do 

Conselho Executivo da Comunidade Intermunicipal do Oeste e Presidentes das Câmaras 

Municipais de Alcobaça e Lourinhã, respectivamente.------------------------------------------------------- 

-----Estiveram ainda presentes os Senhores: José Manuel Gonçalves Vieira, Engº Jorge Codinha 

Antunes Barroso, Telmo Henrique Daniel Faria, Dr. António José  Correia Santos e Dr. Carlos 

Manuel Soares Miguel, Presidentes das Câmaras Municipais de Bombarral, Nazaré, Óbidos,  

Peniche e   Torres Vedras, respectivamente.------------------------------------------------------------------- 

-----Estiveram presentes  os Vice-Presidentes: Dr. João Hermínio e Dra. Maria Eugénia Correia das  

Câmaras Municipais de Alenquer e Cadaval, respectivamente. --------------------------------------------

-----Participou ainda na reunião o Sr.Vereador Dr. Hugo Oliveira,  da Câmara Municipal de Caldas 

da Rainha------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Não compareceu à reunião o Presidente da Câmara Municipal de Sobral de Monte Agraço.------ 

-----Participou ainda na reunião o Dr. André Rocha de Macedo, Secretário Executivo  da 

Comunidade Intermunicipal do Oeste.-------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretariaram a reunião, Maria de Jesus, Assistente Técnica e Dra. Luísa Barata, Técnica 

Superior da Comunidade Intermunicipal do Oeste.----------------------------------------------------------- 

----------------------------------------ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 

-----Ponto Um - Contratualização-QREN-------------------------------------------------------------------

-----Ponto Dois – PROT-----------------------------------------------------------------------------------------

-----Ponto Três – Informações --------------------------------------------------------------------------------- 
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-----Ponto Um - Contratualização do QREN----------------------------------------------------------------

-----O Sr. Presidente, Carlos Lourenço deu início à reunião tendo o Dr. André Macedo usado da 

palavra agradecendo a todos os Municípios da forma como receberam a Estrutura de Apoio Técnico 

da OesteCIM nas reuniões decorridas com as equipas técnicas dos Municípios respectivos. A 

reuniões tiveram por objectivo esclarecer com as equipas o máximo de dúvidas existentes, sobre a 

contratualização, desejando também que haja continuidade neste trabalho de equipa e inter-ajuda.---

-----Na sequência  das necessidades de execução da contratualização “Contrato de Subvenção 

Global”, foram abordadas questões relativamente ao financiamento dos Centros Escolares tendo 

sido referido pelo Sr. Presidente da Lourinhã, que à data o Primeiro Ministro havia afirmado, que as 

Escolas não contavam para o contratualizado, e que haveria verba para todas as Escolas que  

estavam na Carta Educativa, o que levou a que todos os Municípios ficassem convencidos de que a  

Carta Educativa teria que ser cumprida. Houve Municípios que candidataram as Escolas antes de 

haver  contratualização, o acerto agora não os pode penalizar, esse  acerto terá que ser feito 

gradualmente entre a 1ª e a 2ª fase do QREN.  Assim propõe que a transferência de valores 

contratualizados em projectos Intermunicipais da CIM, que não sejam executados até Outubro de 

2010, venham a compensar os Municípios que não submeteram candidaturas dos Centros Escolares 

em devido tempo.--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Presidente do Conselho Executivo - Entende que cada um dos Municípios vá buscar ao 

contratualizado.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Secretário Executivo-  O Dr. André Macedo informou que ainda não foram disponibilizados 

dados de alguns Municípios, conforme acordado nas reuniões de trabalho. O  objectivo da reunião 

será definir quais os projectos que vão avançar e  quais os projectos que transitam para 2011, para 

que até ao fim do QREN se possa gerir os projectos.---------------------------------------------------------

-----Vai haver uma avaliação intercalar do Mais Centro sobre os valores de execução  

(factura/recibo). O Mais Centro informou que não vai aumentar as verbas para além dos 79.000 M€ 

já contratualizados. Os Municípios estão a fazer o seu trabalho, Cadaval e Peniche na altura 

mostraram interesse em desenvolver o Parque Escolar, contudo chegaram posteriormente à 

conclusão que não tinham condições para avançar. Neste momento  já estão com capacidade para o 

fazer. Informou ainda que os 25% dos 19.000 M€ são referentes aos 12 municípios, mas no entanto 

só houve 10 que avançaram com os projectos.----------------------------------------------------------------- 
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-----Câmara Municipal de Cadaval – A  Dra Eugénia Correia esclareceu que não submeteram as 

candidaturas dos Centros Escolares  em devido tempo dado que, na altura não tinham condições 

para o fazer (finais de 2009) pelo que entende que agora não podem ser penalizados perante os 

outros municípios que o fizerem e foram além dos valores que tinham. Concorda que se vá buscar 

valor ao contratualizado pela OesteCIM.----------------------------------------------------------------------- 

-----Secretário Executivo – O Dr. André Macedo avançou 2 hipóteses: 1) fefizando divide-se por 

todos ou 2) retira-se verba à Oeste CIM (2.400 M€),  e quando houver reforço financeiro o mesmo 

reverterá a favor dos projectos da OesteCIM. Até Outubro de 2010 a CIM não conseguirá avançar 

com todos os projectos .-------------------------------------------------------------------------------------------  

-----Câmara Municipal de Peniche – O Dr. Jorge Abrantes interveio dizendo que concorda com a 

proposta de trabalho colocada. Compreende que haverá dificuldades em acertar a negociação com o 

Mais Centro, dado que a contratualização assinada em Tomar prevê para a Rede Escolar o valor de 

22.649 M€. Entende que a ponderação desses valores (22.649 M€) seja feita e não a dos 19.000 M€ 

que foi a ideia inicial  aquando da adopção dos 25% sobre o total que estava a ser contratualizado. 

O princípio foi esse, sendo o valor de 19.000 M€, verificou-se entretanto que a dimensão das 

candidaturas já apresentadas pelos Municípios ascendia a 22.649 M€. Dado que no contrato de 

Subvenção Global estava previsto  no “parágrafo 3º da cláusula 29º”, que seriam conseguidos via 

aditamento ao contrato, os valores correspondentes a todos os projectos de investimento previsto 

nas cartas educativas e com parecer favorável do Ministério da Educação, verifica-se  que o 

previsto no referido contrato não está a ser cumprido.  Os cálculos foram feitos na base dos 19.000 

M€, sugerindo que devem ser feitos com o valor que está adoptado no contrato, ou seja 22.649 

M€.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Câmara Municipal de Caldas da Rainha – O Dr. Hugo Oliveira  referiu que quando foi 

assinado o Contrato de Subvenção Global, o montante Feder era de 5.210.795M€.  Deduzidos os 

25%  o valor é de  4.198,435 M€, com base nos 19.000 M€ e não nos 22.000 M€.  Aproveita para 

dizer que relativamente a essa matéria houve Municípios que já tinham feito candidaturas 

directamente ao Mais Centro e nesse sentido foi reforçado o valor de 76.000 M€ para 79.000 M€, 

não fazendo agora sentido  qualquer divisão. Ao Município de Caldas da Rainha só deve ser 

deduzido os 25% do valor de 1.700 M€.------------------------------------------------------------------------ 

-----Secretário Executivo – O Dr. André Macedo referiu que os projectos incluídos no 

Regulamento “Economia Digital e Sociedade do Conhecimento” e “Promoção e Capacitação 
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Institucional” transitam para 2011. Referiu ainda que os montantes disponibilizados para os Centros 

Escolares, do  Cadaval e Peniche que não sejam utilizados (1.300.000 M€) transitam para os 

Municípios que necessitem de algum reforço.----------------------------------------------------------------- 

-----O Dr.André Macedo referiu ainda que vai haver reunião da ANMP, no Centro Cultural de 

Belém onde irá estar presente o Secretário de Estado Adjunto da Indústria  e do Desenvolvimento, 

sugerindo que além das questões que irão ser abordadas, seja solicitada  uma reunião ao Secretário 

de Estado para discussão da contratualização, respectiva avaliação intercalar e consequente 

execução para triénio 2011/2013.-------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Óbidos – Entende que não se deveria encerrar este 

diálogo de comunicação com o Governo Central. Por um lado quer que se execute, por outro lado 

não facilita, não se  entendendo esta negociação. Se trabalhasse com a reserva de eficiência como 

nos quadros de financiamento anteriores, sabia-se com o que se contava. Fazer o reforço com o 

pouco dinheiro que há da contratualização gera uma discussão, que por mais magias e criatividade 

que possa haver, não haveria necessidade de gastar tantas horas do esforço de todos os autarcas, se 

de facto se conseguisse ter um compromisso.------------------------------------------------------------------ 

-----Referiu ainda que o Prof. Alfredo Marques transmitiu ao Vice-Presidente da C.M.Óbidos que 

se não houver um projecto executado no Oeste, isso  é considerado escandaloso. Disse: “ então 

criem condições para que isso não aconteça, querer executar QREN e não o conseguir é de facto 

escandaloso”. Concorda com  a proposta do Secretário Executivo em tentar sensibilizar o 

Secretário de Estado,  para que criem as condições devidas. Segundo informação recebida, o 

Secretário de Estado da Educação reuniu com vários Municípios e a proposta que apresentou está 

relacionada com matéria das obras que são da responsabilidade da Parque Escolar. Estas passariam 

a ser financiadas pelos P0 Regionais, que estão completamente estrangulados e será certo que vai 

cair  na contratualização. No seu entender  terá que ser resolvido com a tutela, pela via da 

negociação,   não entendendo que da parte do Governo nunca tenha havido abertura para o fazer.---- 

-----Presidente do Conselho Executivo - Fez referência à circular 101/2010-SF, de 21 de Junho da 

ANMP “Concurso Público urgente. Empreitadas de Obras Públicas no âmbito do QREN”, tendo 

sido distribuído o documento a todos os membros presentes.----------------------------------------------- 

-----Secretário Executivo – O Dr. André Macedo informou que a data de intenção de adjudicação 

de todas a obras será até 29 de Outubro de 2010.------------------------------------------------------------- 
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-----Ponto Dois – PROT - ---------------------------------------------------------------------------------------

-----Na sequência do Conselho Executivo anterior foi distribuído atempadamente via e-mail  o 

documento elaborado pelo Município de Torres Vedras, “Divisão de Ordenamento do Território”  -

-----Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça – Após verificação das conclusões 

apresentadas por Torres Vedras, no âmbito do PROT e da contrapartida da adesão da mesma, o Sr. 

Presidente da Câmara de Alcobaça referiu  ter dois grandes projectos, um em Pataias e outro em S. 

Martinho do Porto. A CCRDR já fala na prorrogação de prazo até final do ano, sendo projectos 

com grande número de camas. No entanto  foi feito um trabalho que dá números diferentes dos 

apresentados, havendo um pressuposto completamente diferente que é o total das 100 mil ou das 

120 mil camas. Referiu ainda que devido às especificidades de compromissos pré-assumidos, terá 

que haver cuidado em tomadas de decisão.-------------------------------------------------------------------- 

-----Câmara Municipal de Cadaval – A Dra. Maria Eugénia Correia disse que necessitam de fazer   

uma análise mais aprofundada, para dar resposta a este assunto.------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Óbidos -  Com base no documento apresentado pelo Dr. 

Carlos Miguel, Presidente da Câmara Municipal de Torres Vedras teve oportunidade de  contestar o 

método de distribuição com base em critérios demográficos e territoriais, sendo uma forma de 

trazer para o turismo a dimensão urbana que existe na Região. Não faz sentido nenhum tendo em 

conta que há um critério que tem regulado, que tem a capacidade de licenciar entendendo que 

mudar essas regras seria completamente errado. Disse ainda, que não é uma boa medida seguir uma 

distribuição que acentue na questão demográfica e urbana. Não refere esta situação só por Óbidos, 

porque a negociação é anterior ao PROT. O que entende, é que esta espécie de planeamento por 

cotas sob o número de camas alicerçada a partir de critério que nada tem a ver com a natureza do 

turismo. Se a realidade económica demonstra algo na Região Oeste, são precisamente os concelhos 

de maior base rural que são a tipologia do turismo residencial. --------------------------------------------

-----Na sua opinião permitiria que todos os Municípios pudessem licenciar no âmbito do que é 

estabelecido pelo PROT trazendo projectos que tenham condições para emergir. Quem avalia é a 

respectiva Câmara Municipal, sendo muito mais fácil, no seu entender, apoiar todos os projectos do 

que andar a negociar cotas. Parece um caminho na prática muito complicado, propondo que haja 

partilha de informação entre todos num espírito aberto.------------------------------------------------------

-----Referiu também que do ponto de vista formal não fica bem ignorar completamente o único 

órgão criado na região para gerir a política do turismo e não fazer qualquer tipo de consideração 
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sobre  as opiniões desse órgão, quando se defendeu em sede da Oeste CIM. Deverá haver maior 

proximidade entre a OesteCIM e a Turismo do Oeste.-------------------------------------------------------  

-----Presidente da Câmara Municipal de Lourinhã -  Refere que o trabalho apresentado pelo 

colega de Torres Vedras insere-se na lógica do que é o PROT. O PROT faz a distribuição sendo a 

razão dessa distribuição bem fundamentada, assim deve ser aprovada.------------------------------------

-----Entende ainda que a distribuição é bem feita e equilibrada, o PROT tem a vigência de 10 anos e 

ao fim  desse tempo, entra em  reavaliação. Assim poderá haver tomada de posição sobre a 

distribuição. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presidente da Câmara Municipal de Peniche – Quer felicitar o Sr. Presidente da Câmara 

Municipal de Torres Vedras por ter trazido o documento para debate e crê que a economia e os 

empresários é que vão ditar soluções. Deveria encontrar-se solução negocial com o Ministério do 

Ambiente.----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto Três – Informações - -------------------------------------------------------------------------------

-----Plano de Gestão de Riscos de Corrupção e Infracções Conexas da Comunidade Intermunicipal 

do Oeste-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente a informação Técnica nº 10/0071 datada de 2.07.2010, tendo o Ténico Superior 

Dr. Sérgio Bogalho, feito um resumo a todos os presentes do referido Plano cuja cópia ficará 

apensa a esta acta.--------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Colocado à consideração dos presentes o “Plano de Gestão de Riscos de Corrupção e 

Infracções Conexas da Comunidade Intermunicipal do Oeste, foi aprovado, por unanimidade--------

-----Apetrechamento Tecnológico de Escolas do 1º Ciclo/Jardins de Infância do Oeste-----------------

-----O Técnico Dr. Sérgio Bogalho informou da notificação de decisão da candidatura através do 

ofício  do MaisCentro, referência 910/10, datado de 8 de Junho. A candidatura irá sofrer uma nova 

análise que provocará alteração de valores anteriormente apresentados, nomeadamente a passagem 

dos 179 quadros aprovados, para 159 quadros efectivos.---------------------------------------------------- 

-----Parecer de enquadramento das operações no  PTD--------------------------------------------------------

-----Foi presente a informação técnica da Estrutura de Apoio Técnico, nº 10/0076 datada de 

08.07.2010, que ficará apenso a esta acta. O Conselho Executivo deliberou aprovar o 

enquadramento de dois projectos no PTD.--------------------------------------------------------------------- 

-----Regime de Fruta Escolar-------------------------------------------------------------------------------------

-----Foi presente e explicada a informação técnica nº 10/0074, datada de 07.07.2010, cuja cópia 
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ficará apensa a esta acta, tendo o Conselho Executivo deliberado por unanimidade, concordado com 

o envolvimento da OesteCIM no projecto, bem como acompanhar os Municípios na execução do 

mesmo, conforme despacho do Secretário Executivo.-------------------------------------------------------- 

-----Reunião do Conselho Consultivo da Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do 

Tejo ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente da Câmara Municipal de Alcobaça,  fez  ponto de situação da 1ª  reunião 

do Conselho Consultivo, ocorrida no passado dia 22 de Junho, sendo que, a próxima reunião se 

realizará em Outubro.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Programa Rampa – Tipologia de Intervenções 6.5 do POPH.------------------------------------------ 

-----O Dr. André Macedo informou que se realizará amanhã, dia 9 de Julho no Auditório da 

Reitoria de Aveiro, pelas 15 Horas o lançamento do Programa Rampa.----------------------------------- 

-----Montante das dívidas das comparticipações dos municípios------------------------------------------- 

-----Foi distribuído a todos os presentes o mapa com o ponto de situação das dívidas, tendo  sido 

solicitada a sua regularização.------------------------------------------------------------------------------------ 

-----Neste período de informações o Dr. Jorge Abrantes,  fez referência à aprovação do tarifário da 

água para 2010, manifestando a sua preocupação pelo aumento de 6,5%  que se verificou nesse 

tarifário,  5% na água e 8% no saneamento são aumentos muito relevantes.------------------------------

-----O Sr. Presidente do Conselho Executivo esclareceu que este assunto irá ser abordado na 

próxima reunião.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----O Sr. Presidente da Câmara Municipal de Peniche informou que está a decorrer o processo de 

candidatura das Berlengas às Sete Maravilhas Naturais de Portugal, até ao próximo dia 7 de 

Setembro, solicitando a colaboração da OesteCIM em se associar à promoção da candidatura, que é 

sem dúvida uma candidatura da Região Oeste.---------------------------------------------------------------- 

-----Correspondência --------------------------------------------------------------------------------------------

-----Presente  ofício referência 481, datada de 29 de Junho, do Presidente da  Turismo do Oeste, 

agradecendo a prestimosa colaboração da OesteCIM no “Caderno Expresso”.  Informa ainda que a  

Edição se encontra nos Postos de Turismo, não só da Região, assim como em algumas unidades 

hoteleiras. A Turismo do Oeste está presente  na Feira Internacional de Artesanato onde irão 

proceder à sua distribuição.--------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Presente ofício nº 2009/1057, datado de 05.07.2010, do Presidente da Assembleia 

Intermunicipal da OesteCIM, dando conhecimento da deliberação tomada na sua reunião de 23 de 
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Junho do seu ponto dois” Revisão Orçamental nº 1 de 2010 da Comunidade Intermunicipal do 

Oeste”.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----Presente ofício nº 155 de 1.07.2010 da Assembleia Municipal da Nazaré, relativamente à 

Moção aprovada sobre a Estabilização dos Serviços de Cuidados Primários de Saúde, tendo o Dr. 

André Macedo lido a todos os presentes o teor do referido ofício.------------------------------------------

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------- 

-----Ofício da Pisoeste EEIM, referência 407/10, datado de 30.06.10, referente tabela de preços de 

bens e serviços a praticar pela Pisoeste, para o preço do Cartão Galp Frota, tendo o Dr.André 

Macedo lido a todos os presentes o referido ofício.-----------------------------------------------------------

-----O Conselho Executivo tomou conhecimento.------------------------------------------------------------- 

-----ENCERRAMENTO------------------------------------------------------------------------------

-----O Senhor Presidente declarou encerrada a reunião, eram treze horas da qual,  para  constar, se 

lavrou a presente acta, que, para efeitos imediatos, foi totalmente aprovada em minuta no final da 

mesma, nos termos do n.º 2 do artigo 12.º dos Estatutos da Comunidade Intermunicipal do Oeste, 

publicada no Diário da República, 2ª série, n.º 235, de 4 de Dezembro de 2008, a qual vai ser 

assinada  pelo Presidente e Vice-Presidentes do Conselho Executivo.------------------------------------- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


